

Culture et loisirs

## COMMISSION GATINEAU, VILLE EN SANTÉ

### PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau (secteur de Hull), LE JEUDI 22 FÉYRIER 2008 À 9 H Maison du Citoyen, salle des comités

PRÉSENCES:

Monsieur Pierre Philion, président et conseiller municipal du district de

St-Raymond Vanier

Monsieur Simon Racine, conseiller municipal du district de Limbour

Madame Anick Fortin, Module culture et loisirs

Monsieur Martin Joanisse, Coopérative de développement économique et

communautaire

Madame Renée Amyot, CSSS de Gatineau Monsieur André Sanche, RAPHO Monsieur Guy Berthelotte, Service de police Madame Chantal Courchaine, TROCAO

Madame Manon Michaud, UQO

Madame Joanne Paradis, Cégep de l'Outaouais Madame Diane Brière, CSSS de Papineau

ABSCENCES MOVITÉES: Madame Lucie Lafleur, Commissions scolaires de Gatineau

Madame Berthe Miron, TARO

Monsieur Luc Montreuil, conseiller municipal du district de Masson-Angers

Madame Guylaine Beaulieu, Centraide Outaouais Madame Agathe Lalande, Module culture et loisirs Madame Lucie Lemieux, Direction de la santé publique

SECRÉTAIRE:

Madame Julie Beauregard

### 1. MOT DE BIENVENUE DE MONSIEUR PIERRE PHILION

Monsieur Philion souhaite la bienvenue aux nouveaux membres : Chantal Courchaine de la TROCAO et Joanne Paradis du Cégep de l'Outaouais.

# 2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour est adopté avec le changement suivant :

Le point 3.1 est changé pour : M. Claude Sirois - Éradication de l'herbe à poux - Manoir des Trembles

Proposé par Chantal Courchaine Appuyé par Martin Joanisse

#### PRÉSENTATION

# 3.1 M. Sirois – Éradication de l'herbe à poux du Manoir des Trembles

Le but de la présentation de M. Sirois est d'informer les gens des démarches faites au cours des trois dernières années ainsi que d'inviter d'autres citoyens à profiter de leur expertise dans leur projet d'éradication de l'herbe à poux.

Il explique aux membres de la commission l'historique et les démarches de leur projet jusqu'à maintenant.

Renée Amyot lui demande s'ils ont impliqué les commissions scolaires dans le projet. M. Sirois explique que l'herbe à poux doit être arrachée avant le 15 août et qu'à cette date, les élèves sont en

1 de 4

- M. Sirois mentionne qu'il est plus efficace de promouvoir le projet et de recruter les bénévoles dans le cadre d'une autre activité populaire, comme les fêtes de quartiers ou la Fête des voisins que de distribuer des circulaires dans les boîtes postales.
- M. Racine explique qu'il a remarqué que les citoyens ont de la difficulté à faire la différence entre l'herbe à poux et l'herbe à puces. Il propose des affiches pour sensibiliser les gens, ce qui les inciteraient à s'impliquer davantage.

Anick Fortin mentionne que la publicité pourrait être faite dans le Programme loisirs et culture. Un comité de travail sera formé sous peu. Elle demande aux membres de communiquer avec elle s'ils sont intéressés à participer à ce comité.

- M. Philion dit qu'on pourrait faire une présentation au comité plénier pour en informer le conseil.
- M. Philion demande à M. Sirois ce que la Ville peut faire pour les aider. M. Sirois explique que de rester en contact avec la Ville serait très apprécié et qu'ils sont ouverts à partager l'information qui serait utile pour d'autres personnes qui seraient intéressées à travailler sur ce projet. Il incite également la Ville à trouver des « leaders » par quartier ou association.

#### Discussion des membres :

Renée Amyot n'est pas d'accord avec le fait que la publicité n'est pas efficace. Elle mentionne que c'est une bonne idée d'envoyer l'information à tous les citoyens. Martin Joanisse est d'accord avec madame Amyot.

M. Sanche mentionne que l'on pourrait se servir du site Web de la Ville afin d'y mettre l'inforamtion.

## 4 LECTURE ET SUIVIS DU PROCÈS-VERBAL DU 24 JANVIER 2008

#### Fluoration de l'eau

M. Phillion fait un résumé du dossier pour les nouveaux membres.

#### Saines habitudes de vie

Anick a rencontré M. Gilles St-Louis, responsable des arénas. Dans le plan d'action de la politique loisirs, sports et plein air, un des objectifs visés est d'améliorer la qualité de la nourriture offerte aux citoyens par les sous-traitants dans les installations de la ville. Une étude provinciale est en cours et la région de l'Outaouais a accepté d'y participer. M. St-Louis viendra nous faire une présentation sous peu.

M. Racine aimerait avoir davantage d'informations concernant ce dossier.

### Moisson Outaquais

Centraide ne leur a pas donné de subvention. Mme Guylaine Beaulieu nous en parlera à la prochaine commission. Elle occupera le siège de Centraide à la commission.

### Forum de la santé préventive

Il a eu lieu samedi le 16 février. Renée Amyot et M. Philion étaient présents. Monsieur le Maire a fait une allocution. Renée Amyot mentionne que les discussions dans les ateliers étaient davantage au niveau politique. Sur le site Internet des caisses populaires, les actes du forum seront disponibles. Il serait important de faire des liens avec le programme 0-5-30.

### Prévention de la criminalité

Le dossier avance bien.

### Maison de quartier

La maison sera prête vers la fin mars début avril.

# Nouveaux membres de la Commission Gatineau, Ville en santé

Les sièges sont complets. Reste à voir pour un siège pour un citoyen. Anick vérifie avec Agathe Lalande.

### 5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 24 JANVIER 2008

Le procès-verbal est adopté tel quel.

Proposé par Martin Joanisse Appuyé par Simon Racine

### 6. POINTS D'INFORMATION

#### Fête des voisins

La Fête des voisins aura lieu le 7 juin. La porte parole est Marie-Lise Pilote. Josée Marcil, agente à la Politique familiale est responsable de ce dossier, et s'occupe d'en faire la publicité et la promotion auprès des organismes. Anick Fortin enverra aux membres de la commission le lien Internet pour information.

## Colloque du Réseau québécois des Villes et Villages en santé

Le colloque aura lieu le 9 et 10 octobre à Québec. Anick fera parvenir aux membres de la commission les informations par courriel. Les membres devront aviser Anick, le plus tôt possible, s'ils sont intéressés à y participer.

# Album souvenir du Gala hommage 2007

Un album souvenir est remis à chaque membre.

#### Programme d'aide aux aînés

Anick a remis un dépliant du programme d'aide aux aînés aux membres. Ce projet est offert par le centre des aînés.

#### Bottin des ressources

Le Bottin des ressources est disponible. Anick remet aux membres un dépliant pour la promotion du bottin.

### Correspondance du Réseau conseil de la gang allumée

Mme Anne-Marie Nadeau, 15 ans, est représentante de la région de l'Outaouais pour siéger au le Réseau conseil de la gang allumée 2008-2009. C'est en quelque sorte un groupe qui représente le ministre et le ministère de la Santé et des Services sociaux en matière de prévention du tabagisme juvénile.

M. Philion propose qu'une une lettre de félicitations soit envoyé à Anne-Marie Nadeau pour la féliciter et la remercier de son implication. Appuyé par André Sanche et secondé par Martin Joanisse.

### 7. VARIA

Aucun sujet

### 8. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

Levée de l'assemblée à 11 h 20.

Redaction du proces-verbai	Signature du president de la Commission
Julie Beauregard Secrétaire	Monsieur Pierre Philion Président, Commission Gatineau, Ville en santé

3 de 4